

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

En la casa central de la Universidad Técnica Federico Santa María se llevó a cabo la reunión del Grupo de Alto Nivel de la Alianza del Pacífico, en la que estuvieron los viceministros de Comercio y de Relaciones Exteriores de los demás países miembros: Colombia, México y Perú. La cita fue liderada por la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, quien destacó los principales temas que se abordaron en la instancia.

Chile tiene desde marzo pasado la presidencia *pro tempore* de la Alianza del Pacífico y este año el énfasis está puesto en el crecimiento económico a través de un aumento de la productividad mediante la diversificación con enfoque en mipymes, igualdad de género y sectores económicos estratégicos como el turismo; la consolidación del mercado digital regional, la innovación y las inversiones; finalizar la hoja de ruta de género y comercio; medio ambiente, entre otros temas.

Al respecto Sanhueza detalló que “en estas reuniones se va avanzando en ciertos acuerdos que permiten materializar los beneficios de un acuerdo de integración como este. En este caso también se presentó un índice de políticas para las pymes de América Latina, que se construyó a partir del trabajo de la OCDE”.

Destacó que ello permitirá “ir siguiendo la evolución de los distintos indicadores de desarrollo de las pequeñas y medianas empresas en los países de la Alianza del Pacífico, para poder ir identificando qué cosas hacer para que éstas se amplíen”.

FOCO EN LAS PYMES

La autoridad remarcó que “en general las pymes son un foco importante de los mecanismos de integración, sobre todo después de la pandemia, debido a que estas empresas pequeñas son muy importantes para todo el empleo, en Chile generan más del 60% del empleo, y esa es una realidad que se repite en el resto de los países de la Alianza del Pacífico y también en el resto de la región, y por lo tanto, se está intentando generar mecanismos bastante más concretos para ayudar a las pymes a internacionalizarse”.

Uno de esos mecanismos, precisó Sanhueza, “es lo que se conoce como el mercado digi-



LA SUBSECRETARIA DE RELACIONES ECONÓMICAS INTERNACIONALES, CLAUDIA SANHUEZA (AL CENTRO), LIDERÓ LA CITA. USM

Valparaíso fue sede de reunión de alto nivel de la Alianza del Pacífico

RELACIONES EXTERIORES. Se hizo en la UTFSM, para fortalecer postulación de la ciudad como sede del Tratado de Alta Mar.

“Se está intentando generar mecanismos bastante más concretos para ayudar a las pymes a internacionalizarse”.

Claudia Sanhueza
 Subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales

tal regional, que es una iniciativa que se está desarrollando técnicamente con ayuda del Banco Interamericano del Desarrollo, para que sea un mercado donde las empresas puedan ofrecer sus productos también en el contexto de la Alianza del Pacífico”.

Otro aspecto que resaltó de la reunión fue que se acordó “establecer el grupo de trabajo para evaluar la incorporación de Costa Rica como miembro pleno de la Alianza del Pacífico. Y otros temas que tienen que ver, por ejemplo, con los becados. Anualmente hay cerca de 50 alumnos becados para los distintos países, para que vayan y visiten durante medio año, de Chile a México y viceversa, y así con el resto de los países, y se va dando seguimiento a todos los mecanis-

mos de cooperación, de integración de estos países”.

EXPANDIR LA ALIANZA

Asimismo, la autoridad resaltó que “también se está creciendo por el lado de Singapur, hay un mandato de poder ir avanzando en los temas más jurídicos que han aparecido en el acuerdo técnico que ya había para poder incorporarlo también como estado asociado. De hecho Chile, que tiene la presidencia *pro tempore* de este año de este mecanismo de integración regional, tiene como énfasis en este año poder dinamizar la Alianza del Pacífico poder hacerla crecer en distintas dimensiones”.

“Una de ellas en la dimensión económica, por supuesto, haciendo énfasis en diversificar la canasta exportadora, promoviendo la internacionalización de las mipymes, nuevos sectores, como por ejemplo, el turismo, el sector de los servicios, de las industrias creativas, y los sectores de ciencia y tecnología”, destacó.

VALPARAÍSO COMO SEDE

Consultada sobre la postulación de Valparaíso para ser sede del Tratado de Alta Mar

4
países son miembros de la Alianza del Pacífico: México, Perú, Colombia y Chile.

para la Conservación de la Biodiversidad de los Océanos, Sanhueza indicó que “desde la Cancillería se está impulsando esa iniciativa, es importante para nosotros, por eso mismo hicimos la reunión del Grupo de Alto Nivel de la Alianza del Pacífico en Valparaíso, la reunión se desarrolló en la Universidad Federico Santa María, con vista al mar, son todas decisiones que se toman en torno a avanzar en este objetivo”.

Valparaíso compite contra Bruselas, capital de Bélgica, en esta postulación, ciudad que no tiene salida al mar, frente a lo cual Sanhueza señaló que “en nuestra opinión eso es una ventaja, esto está ligado a los océanos, el ecosistema marino es el que se promueve proteger a través de estos acuerdos, y creemos que Chile por eso también tiene una ventaja competitiva como ubicación, y Valparaíso en particular”.